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  ОБЛАСТЬ
ГОД ДО СОТНИ

ЮБИЛЕЙ. Жительница Ду-
бового Белгородского райо-
на Зинаида Кузнецова отме-
тила 99-летие. Она родилась 
в 1923 году. Когда началась 
Великая Отечественная вой-
на, девушка отправилась защи-
щать свою Родину. С июля 1942 
по май 1945 года участвова-
ла в освобождении Сталингра-
да, Белоруссии, Польши и Ук-
раины в составе 12-го отдель-
ного прожекторного батальо-
на 118-го зенитного полка Ста-
линградского и 1-го Белорус-
ского фронтов. Зинаида Куз-
нецова имеет орден Отечест-
венной войны II степени, а так-
же юбилейные награды ко Дню 
Победы в Великой Отечест-
венной войне. В мирное время 
именинница работала в управ-
лении рыбного хозяйства. На 
Белгородскую землю она пере-
ехала из Владивостока и теперь 
живёт здесь со своей дочерью.

Тамара АКИНЬШИНА, 
Вадим ЗАБЛОЦКИЙ (фото)

Обезопасить себя от коронави-
руса стало ещё проще с помо-
щью нового — назального — спо-
соба. Медсестра в прививочном 
кабинете просто вводит препа-
рат в нос пациента при помощи 
специальной насадки-распыли-
теля. Как это происходит на де-
ле, нам удалось посмотреть в по-
ликлинике Белгородской цент-
ральной районной больницы.

«И всё?!»
Утром в пятницу под прививочным каби-

нетом поликлиники Белгородской ЦРБ обра-
зовалась небольшая очередь. Но время ожи-
дания было минимальным. Одна-две минуты, 
и — «Следующий!». Всё потому, что процеду-
ра вакцинации от ковида по-новому проходит 
очень быстро. Прививочная медсестра Светла-
на Парамонова достаёт из морозилки ампулу 
с вакциной «Гам-КОВИД-Вак», размораживает 
её пару минут в лотке при комнатной темпера-
туре и набирает в шприц нужное количество — 
0,5 мл. Затем на него одевает специальную сте-
рильную одноразовую насадку-распылитель, с 
помощью которой распыляет вакцину в одну 
из ноздрей пациента.

Первая в очереди на прививку — пожилая 
жительница Стрелецкого, 74-летняя Александ-
ра Шварёва.

— Я год назад укол делала. Нормально его 
перенесла. А сейчас буду прививаться через нос. 
Сказали, что эффективно. А мне болеть никак 
нельзя — я недавно инсульт перенесла, — пояс-
няет женщина.

— Сделайте вдох! А вторую ноздрю зажми-
те пальцем, — просит медсестра Александру Ва-
сильевну.

Та послушно вдыхает.
Несколько секунд — и готово.
— Как вы себя чувствуете? Посидите, пожа-

луйста, в коридоре полчаса, — советует мед-
сестра.

Следующий — молодой мужчина, представив-
шийся Вячеславом Александровичем.

Ему досталась вторая половина содержимого 
ампулы — в каждой из них по две дозы вакцины.

— В прошлый раз обычным способом приви-
вался. Была реакция: сонливость, слабость, боль 
в месте укола. А теперь решил назально попро-
бовать — интересно стало. Идём по лёгкому пу-

ти, — улыбается он.
Медсестра повторяет мани-

пуляцию с новым пациентом.
— Уже всё, да? — удивляется 

мужчина спустя пару секунд. — 
Я думал, и во вторую ноздрю 
будете распылять…

Во время положенного ожидания в коридоре 
он с улыбкой признаётся, что никаких неприят-
ных ощущений во время введения вакцины не 
испытал. Разве что немного щекотно в носу.

— А чихать после прививки нельзя два часа — 
меня предупредили. Так что придётся потерпеть, — 
шутит он.

— Совершенно безболезненно, — признаётся 
третья привившаяся Елена Сергеевна. И добавля-
ет: — Как будто лекарство от насморка закапали.

По словам женщины, последний раз она при-
вивалась от ковида в январе. И решила, что по-
дошло время обновить защиту.

— Теперь так решила попробовать, хотя по-
сле укола у меня никакой «побочки» не было, — 
заключает Елена Сергеевна.

Эффективность одинаковая
По словам прививочной медсестры Белгород-

ской ЦРБ, примерно половина пациентов выби-
рает новый способ введения вакцины от ковида.

— Вот вчера у меня было 13 прививок, из них 
6 — назально, — говорит Светлана Николаевна. 
И продолжает: — Бывает, конечно, что просят 
именно укол. Нужно время, чтобы люди привык-
ли к новому способу. Ещё некоторых пугает, что 
нельзя чихать два часа. Один мужчина посмеял-
ся, говорит: «Как я могу пообещать — а вдруг 
не сдержусь?»

— Тем не менее пациентам необходимо знать 
и выполнять некоторые рекомендации для луч-
шего проведения вакцинации, — подтверждает 
врач-эпидемиолог Белгородской ЦРБ Екатерина 
Кравцева. — Пациенты должны перед введени-
ем препарата прочистить носовые ходы и в тече-
ние 30 минут после процедуры находиться под 
наблюдением — вот в коридоре рядом с кабине-
том предлагаем посидеть. И в течение двух часов 
после вакцинации необходимо воздержаться от 
приёма пищи и воды, а также курения.

По словам Екатерины Евгеньевны, перед вак-
цинацией новым способом пациента тоже обяза-
тельно осматривает врач-терапевт — процедура 
проводится только полностью здоровым людям.
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НИКАКИХ НЕПРИЯТНЫХ ОЩУЩЕНИЙ 

ВО ВРЕМЯ ВВЕДЕНИЯ ВАКЦИНЫ НЕТ. 

РАЗВЕ ЧТО НЕМНОГО ЩЕКОТНО В НОСУ.

  БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Защита на вдохе

Уважаемые сотрудники и ветераны
управления Федеральной налоговой службы 

по Белгородской области!
Примите искренние поздравления с профессиональным праздни-

ком — Днём работника налоговых органов Российской Федерации!
Именно ваша эффективная деятельность лежит в основе благопо-

лучия региона и успешного выполнения бюджетных обязательств — 
выплат социальных пособий нуждающимся белгородцам, реализации 
важных областных программ, направленных на поддержку населения. 
Помимо этого, в текущем году было запущено порядка 30 дополни-
тельных мер помощи под девизом «Инициатива жителей — проект гу-
бернатора». Это и региональная программа обеспечения многодетных 
семей и семей с детьми-инвалидами жильём, и единовременная выпла-
та на пятого и последующего ребёнка. И проект «Решаем вместе» по 
развитию территорий муниципальных образований области — в 2022 
году утверждены 770 проектов. И утепление фасадов многоквартир-
ных домов, и ещё много хороших, социально значимых программ в под-
держку жителей нашего региона, о которых они знают не понаслышке.

Год от года налоговая служба Белгородской области совершенст-
вует свою работу, идя по пути создания современных, максимально 
доступных механизмов уплаты налогов как для населения, так и для 
предпринимателей. Продолжает тренд на бездекларационное налого-
обложение и проактивное администрирование налогов, тем самым 
снижая издержки налогоплательщиков. Благодаря этим мерам УФНС 
достигает высоких показателей собираемости налогов — 99 %. Так, за 
9 месяцев текущего года в консолидированный бюджет области по-
ступило 85,6 млрд рублей, что на 111,3 % больше аналогичного перио-
да прошлого года. Стоит отметить, что с июля 2020 года по одному из 
новых направлений в качестве самозанятых уже зарегистрировалось 
более 45 тысяч жителей Белгородской области, которые заявили вы-
ручку более 120 млн рублей. Многие из них — участники региональ-
ной программы социального контракта. Благодаря государственной 
поддержке белгородцы смогли начать свой маленький бизнес. С 2023 
года все денежные средства, поступающие в виде налогов, страховых 
взносов, сборов будут перечисляться на единый налоговый счёт, что 
значительно упростит жизнь налогоплательщиков.

Безусловно, за любыми достижениями службы стоят люди — грамот-
ные, отзывчивые, крепкие профессионалы своего дела — сотрудники 
и ветераны управления Федеральной налоговой службы по Белгород-
ской области. От всей души желаю вам всего самого доброго — мир-
ного неба, крепкого здоровья, благополучия и новых успехов в работе!

Вячеслав ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Город Шебекино в очередной 
раз обстреляли со стороны Ук-
раины 15 ноября. Губернатор 
Вячеслав Гладков сообщил о 
погибших и пострадавших.

— К большому сожалению, 
погибли мужчина и женщина. 
Невосполнимая утрата. Сло-
ва соболезнования родным и 
близким погибших. Трое по-
страдавших доставлены в боль-
ницу. У мужчины 35 лет оско-
лочные ранения рук и ног, у 
женщины 80 лет проникаю-
щие ранения грудной клетки, 
а также осколочные ранения 
рук и ног. У женщины 37 лет 
рваные раны бедра и пальцев 
ног. Вся необходимая медицин-
ская помощь оказывается, — 
уточнил глава региона.

Позже появилась информа-
ция о том, что 80-летняя жен-
щина скончалась в операци-
онной от полученных травм.

На следующий день по-
сле обстрела губернатор вы-
ехал на место происшествия. 
Он осмотрел повреждённые 
дома и навестил раненых в 
больнице.

Гладков рассказал, что ос-
новной прилёт снарядов при-
шёлся на двухэтажный жилой 
дом. Разрушения различной 
степени есть в 33 квартирах, 
пострадали также 4 машины.

Губернатор отметил, что 
деньги на ремонт повреждён-
ных домов выделят из резерв-
ного фонда региона:

— Приняли решение, что 
в двухэтажном доме, в крышу 
которого попал снаряд, сде-
лаем капитальный ремонт: 
заменим шифер на металло-
черепицу, сделаем ремонт в 
пострадавших квартирах вто-

рого этажа и другие виды ра-
бот.

Гладков пообещал, что для 
жителей пострадавших квар-
тир организуют транспорт и 
склады, куда они смогут вы-
везти вещи для хранения на 
время ремонта.

Глава округа Владимир 
Жданов получил задачу за-
вершить восстановление жи-
лья максимально быстро.

Вячеслав Гладков проком-
ментировал состояние двух 
раненых:

— Состояние Ольги Алек-
сандровны врачи оценивают 
как средней степени тяжести. 
Не менее недели потребуется 
провести в больнице. Всё за-
висит от того, как будут зажи-
вать раны, а дальше — около 
трёх месяцев на восстановле-
ние и реабилитацию. Постра-
давший Сергей Сергеевич по-
ка находится в реанимации, 
он уже в сознании. Первое, 
что спросил у врачей, когда 
проснулся: когда можно бу-
дет домой. О сроках говорить 
пока рано, но состояние паци-
ента стабильное.

Также Вячеслав Гладков 
15 ноября сообщил об обстре-
ле города Валуйки. Он отме-
тил, что ПВО сбила «Точку-У», 
но есть жертвы и повреждения:

— По предварительной 
информации, есть один по-
гибший и одна пострадавшая 
с осколочными ранениями 
ниж них конечностей. Достав-
лена в ЦРБ. Осколками выби-
ты окна в нескольких домо-
владениях. Глава округа и 
опера тивные службы работа-
ли на месте. Подомовой обход 
территории продолжается.

  АКТУАЛЬНО

Помощь 
будет

Вячеслав 
Александрович 

решил вакци-
нироваться 

новым спосо-
бом 

 Александра 
Васильевна по-
слушно ждёт 
на кушетке, 
пока медсест-
ра готовится 
к процедуре

Для прививки 
требуется 

полмиллилит-
ра вакцины 

Уважаемые труженики 
и ветераны транспортного 

комплекса
Белгородской области!

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с Днём ра-

ботника транспорта!
Этот праздник появился в 

российском календаре сов-
сем недавно, в 2020 году. Ко-
нечно, у каждой транспортной 
специальности — автомобили-
стов, железнодорожников, ра-
ботников водного и воздуш-
ного флота — давно существу-
ют свои собственные профес-
сиональные даты. Но всё же за-
мечательно, что есть ещё один 
праздничный день, общий для 
всех сотрудников стратегиче-
ски значимой транспортной от-
расли. Ведь именно от вас, до-
рогие друзья, зависят жизнеде-
ятельность и развитие каждого 
региона России и всей страны.

Сейчас Белгородская об-
ласть переживает напряжён-
ное время. И в этих услови-
ях вы обеспечиваете стабиль-
ное функционирование регио-
на. Перевозите пассажиров по 
городским, сельским, между-
городним и межрегиональ-
ным маршрутам. Бесперебой-
но и в нужном объёме достав-
ляете товары и грузы. Содейст-
вуете эффективной работе аг-
рарных и промышленных пред-
приятий, развитию строитель-
ной отрасли. В этом году наши 
железнодорожники перевез-
ли 1,2  млн пассажиров и 37  млн 
тонн грузов. Работники авто-
мобильного транспорта до-
ставили 75  млн пассажиров по 
всем маршрутам и 6,6 млн тонн 
грузов.

Сегодня наша общая перво-
очередная задача — обеспе-
чить безопасность транспорт-
ной инфраструктуры от терро-
ристических и иных угроз. На 
эти цели в 2022 году из регио-
нального бюджета мы выдели-
ли серьёзный объём средств — 
50 млн рублей.

Хочу выразить глубокую 
благодарность всем белгород-
ским транспортникам. И осо-
бенно тем, кто работает на при-
граничных территориях, под-
возит строительные материалы 
для восстановления разрушен-
ных объектов в зонах обстре-
лов, участвует в эвакуации лю-
дей, доставляет гуманитарную 
помощь пострадавшим и воен-
нослужащим.

В день профессионального 
праздника желаю вам крепкого 
здоровья, благополучия в се-
мьях, безаварийного и безопас-
ного движения, всего самого 
доброго!

Вячеслав ГЛАДКОВ, 
губернатор 

Белгородской области
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